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今年度最終号の会報「事務  Tea Time」第６８号に、会長からこの一年を振り返って 

のごあいさつをいただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務 

 

会長 井上 元  山形市立第一中学校 

 

寅年の令和４年、我が家ではネコを二匹飼い、その愛ら 

しさに癒された一年でした。寅年の意味・特徴を調べてみ  

ると、トラは強さと決断力の象徴であり、大胆に展開でき  

る年とされています。トラはネコ科の動物ですが、そう言えば我が家のネコも気性

はトラっぽく、普段は甘えん坊なのに時々噛みついてきたり、荒々しい強さも持ち

合わせています。 

協議会にとって令和４年は、事業等検討委員会の答申（令和３年１２月２日）を

受けて決断したことを、令和３年１２月９日の理事会においてご承認いただき、展

開した一年でした。ご承認いただいた主な事項は下記のとおりで、会員の皆様のご

理解とご協力に改めて感謝申し上げます。 

○山形県事務職員きょうれい会を令和３年度末で解散し、令和４年に積立金の払い

戻しを行う。（完了） 

○秋季セミナーを東北事務研が開催されない年に開催することとし、季節にとらわ

れず開催する。また、それに伴い名称を学校事務セミナーに改める。  

○令和４年度以降、ブロック研究会は開催しない。だが、各支部・地区等において

主体的に研究発表の場を設けることは妨げない。  

さて、令和５年は卯年です。実は我が家、ウサギも飼っています。二匹のネコが

じゃれ合って騒いでいるのを、ウサギはじっと眺めて過ごしています。ウサギは穏

やかで家内安全の象徴であり、卯年は何をやっても跳ね上がる、新しいことを始め

るのに最適な年とされています。 

協議会にとって令和５年は、穏やかに組織を保ちつつ、次のステージへジャンプ

する年にしたいと思っています。来年度もこれまで以上に、協議会活動に対する皆

様のご理解とご協力をお願いいたします。  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 名前 ② 所属校 ③ 出身地 ④ 趣味・特技 ⑤ 好きな食べ物 ⑥ 好きな言葉 

⑦ １０か月間過ごして思ったこと  a.嬉しかったこと b.困ったこと c.びっくりしたこと 

① 佐々木 菜花（ささき なな） 

② 村山市立大久保小学校 

③ 東根市 

④ 映画鑑賞、料理 

⑤ カヌレ 

⑥ 感謝 

⑦  a.「なな先生～！」と、子どもたちが

手を振りながら集まってきてくれる

こと。 

b.冬の通勤時間が通常の倍以上かかる

こと。 

c.楽しい学校生活の背景には、先生方

の頑張りや努力が隠れていたこと。 

① 鈴木 凜子（すずき りこ） 

② 寒河江市立陵南中学校 

③ 寒河江市 

④ バスケットボール 

⑤ えび 

⑥ 好きこそものの上手なれ 

⑦  a.周りの先生方や子どもたちがみんな

優しく接してくれること。 

b.まだ自分自身が分からないことを先

生に質問されてすぐ答えられなかっ

たこと。 

 c.事務職員の仕事の幅が広いことと、

母校が初任校になり歩いて通勤して

いること。 

今年度の新規採用職員（１２名）を、前回に引き続いて紹介します。 

今回も、６名の方々に自己紹介をいただきました。 

 

 

① 今野 響（こんの ひびき） 

② 朝日町立朝日中学校 

③ 寒河江市 

④ ドライブ、フルート 

⑤ 餃子、ライチ 

⑥ 温厚質実 

⑦  a.生徒に名前を覚えてもらい話しかけ

てもらえること。 

b.専門用語が多く、文書を読んでも全

く理解できないことがとても多かっ

たこと。 

c.中学時代にお世話になった先生方に

覚えてもらえていたこと。 

Part２ 

① 武田 由香（たけだ ゆか） 

② 大江町立大江中学校 

③ 寒河江市 

④ スポーツ観戦、掃除 

⑤ 餃子、ビール 

⑥ みんなちがって、みんないい。 

⑦  a.事務関係について先生方が頼ってく

れること。 

b.毎日が充実していて、気づけば終業

時間ということも…。タイムマネジ

メント頑張ります。 

c.中学時代にお世話になった先生が、

若々しいまま変わらず元気に働いて

いること。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 菊地 莉桜（きくち りお） 

② 村山市立富並小学校 

③ 河北町 

④  Ｋ-ＰＯＰを聴くことや韓ドラを見る

ことが好きで、韓国語の勉強を始めま

した（最近ですが…） 

⑤ 抹茶アイス、ラーメン 

⑥ ありがとう 

⑦  a.分からないことがあるとき、先生方

や事務職員の先輩方が親切・丁寧に

教えてくださること。 

b.先生方からの質問にすぐ答えること

ができなかったこと。 

c.昇降口に白鳥の剥製があったこと。

給食の量が多いこと。雪の量がとて

も多いこと。 

① 村山 夏凜（むらやま かりん） 

② 東根市立東郷小学校 

③ 天童市 

④ 洋画鑑賞（アクション・ホラー）、カラ

オケ 

⑤ ７０％カカオチョコレート 

⑥ ありがとう 

⑦  a.初めての給料、ボーナスをもらって

少し親孝行ができるようになったこ

と。 

b.事前知識がないため、覚えることが

多く大変かつイレギュラーな動きが

多かったこと。 

c.自宅から学校まで行くと雪がどんど

ん増えること。免許取得後初めての

冬、怖々と運転しています。 

 令和４年度 新規採用事務職員の皆さんです。 

よろしくお願いします。  



 

 

 

 

 

 

 

 採用から数年経ち仕事には慣れてきていても、先輩に質問したいことがたくさんあるよう

です。今回は採用３年目のお二人から、ふだん先輩に聞けない質問を出していただき、先輩

代表お二人がそれに答えてくださいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問してくださった若者代表 
 

     村山ブロック      置賜ブロック  

     モノクロさん      ブラボーさん  

    子どもたちに「事務ってどんな  

    仕事してるの？」と聞かれたとき、

どのように答えていますか？  

 

「児童生徒のみんなや先生方が  

より良く勉強できるよう、主にお  

金の面でマネジメントしていく仕  

事だよ」と答えます。「それって  

どういうこと？」と食いついてくれたら、

そこから学校予算編成・学校徴収金・環境

整備・給与等々…具体的に説明します。  

 

教材を買ったり、壊れた物の修理  

をお願いしたり、先生方のお給料を 

計算したり…。学校のお金にかかわ 

ること全部だよと答えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問に答えてくださった先輩代表 
 

    村山ブロック        庄内ブロック  

     み～ちゃか      モッツァレラ

さん           さん  

     学校から帰宅後はどのように  

過ごしていますか？  

 

一人暮らしで自分を律する必要  

があるため（笑）、時間を無駄に  

しないよう「できるだけスマホを  

触らない」をテーマに過ごしてい  

ます。家事をしながらお気に入りのポッド

キャストを聴いたり、ご飯を食べながら（自

炊はほぼしません）パソコンで YouTube

を見たり、ソファでお気に入りの漫画を読

んだり…、家にいる時間はなるべく好きな

ものを摂取するようにしています。※近所

の温泉でお風呂を済ませてから帰宅する

と、家に帰ってからすべきこと（入浴）が

一つ減るのでおすすめです。  

 

今は、子どものクラブ活動のサポ 

ートを楽しんでいます。以前は、仲間  

とバスケをしたり、陶芸教室に通った 

りして、異世代の方との交流を楽しん 

でたなぁ～。 

     オンとオフの切り替えを  

どうしていますか？  

 

前日のうちに予め「次の日の午  

前中に手を付けるタスク」を手帳  

に書いておき、出勤したら朝のう  

ちにそれに必ず取りかかることに  

しています。朝一ですることが決まってい

ると、すぐ仕事のエンジンをかけられ、オ

ンモードになれる気がします。  

 

目標＝定時退勤！ 家族との時間  

（自分の時間）を充実させると、自然  

とオン・オフの切り替えができるような 

気がします。 

     仕事をしていて一番嬉しかった  

ことは何ですか？  

 

退職なさる先生から、「あなた  

に退職事務をしてもらって良かっ  

た。」と言っていただいたことです。  

 

学校事務になることが、私の中学  

生の頃からの目標だったので、この 

仕事ができていることが一番嬉しい！ 

子どもたちの声を聞きながら仕事がで 

きるのが最高ですね。 



ねっとわ～く ｆｒｏｍ  大石田町 
 

 大石田かるたは、小・中学生に大石田町の歴史や文化などを知ってもらおうと、大石田かるた制作実

行委員会を立ち上げて制作しました。読み札の裏には、その札に書かれた文言の解説文が記載されてお

り、かるたで遊びながら大石田の良さを学ぶことができます。 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 乘舩寺
じょうせんじ

は最上
もがみ

義光
よしあき

の郡代
ぐんだい

と伝わる大庭内記
おおばないき

高友
たかとも

を大檀那
おおだんな

として、1548（天文１７）年 明
みょう

蓮
れん

社光誉運冏
じゃこうようんげい

上 人
しょうにん

を招請して開山した。本尊の

阿弥陀
あ み だ

如来
にょらい

坐像
ざぞう

（町指定文化財）は、室町時代の

作である。また、経蔵内の釈迦
しゃか

涅槃像
ねはんぞう

は、木造丈

６尺５寸６分（201.5㎝）で 1694（元禄７）年

８月１５日、木食
もくじき

傾
けい

誉
よ

上人の寄進によるものと記

録が残っており、京都から運ばれたと伝えられて

いる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 大石田町のそばの種まきは、７月下旬頃から８

月上旬に行われる。そばは、種まきからおよそ２

５日で真っ白な花が咲き始める。さわやかな秋風

が吹く９月上旬がそば畑（そばの花）の見頃であ

る。白い花はやがて実をつけ、赤い殻に覆われる。

その実を１０月中旬頃から収穫して石臼などで

挽いて粉にすると、そばのかおりを発する。 

 田沢
たざわ

沼
ぬま

は、江戸時代のはじめごろ、新庄の殿様

の命により灌漑
かんがい

用として造られたとされ、大 堤
おおつつみ

と呼ばれてきた。現在では春には白鳥の飛来地
ひ ら い ち

と

して、さらにソメイヨシノ５０本が咲く桜の名所

となり、多くの人が訪れている。大堤の中島
なかじま

には

三吉
みよし

神社
じんじゃ

が祭ってあり、堰堤には、齋藤
さいとう

茂
も

吉
きち

歌碑、

森
もり

義
ぎ

八郎
はちろう

顕彰碑が建立されている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木
すずき

貞次郎
ていじろう

（海谷出身）は、ブラジルに渡った

最初の日本人で、ブラジル移民の父と言われてい

る。日本からの移民をブラジルに受け入れてもら

うため、産業組合を創設して移民する人を迎え入

れた。また、移民指導の傍ら自作農を目指して自

らも労働に従事した。学生時代には、正岡
まさおか

子規
し き

に

俳句と短歌の指導を受けている。大石田北小学校

の前庭に顕彰碑が建立されている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※画像データは大石田かるたを撮影したものです。文章は読み札の解説文、大石田町報より引用させていただきました。 

 


